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Una grave escollo para 
conformar un frente 
opositor, sin duda serán 
las pugnas internas que 
se libran al interior del 
Partido Acción Nacional 
en donde  las acusaciones 
de traición menudean y 
los señalamientos de estar 
aliados todos con el grupo 
priista en el poder es cosa de 
todos los días.
La realidad electoral de 
Acción Nacional es por todos 
conocida, bien sabemos que 
no justamente se habla de 
una fortaleza y mucho menos 
de una generación de nuevos 
cuadros que permitan hacer 
crecer a éste partido que ve 
minada en cada elección su 
voto duro.
Y prueba de esa 
descomposición es la 
ambición burocrática 
mostrada por su dirigente 
estatal Asaél Hernandéz 
Cerón, quien no quiso soltar 
la dieta como presidente 
municipal y pretende convivir 
en dos pistas su vida pública.
Este pequeño pero 
significativo detalle nos 
muestra la ausencia de 
valores o querencia por el 
blanquiazul, puesto que 
pretenden configurarse como 
unos profesionales de la 
política con errores como 
este.
Daniel Ludlow Kuri, de 
manera conjunta con una 
corriente de conservadores 
pelea la verticalidad en las 
acciones que debe asumir la 

dirigencia estatal, algo que 
cada día se convierte en tarea 
difícil debido a las grandes 
tentaciones que tiene esa 
posición.

Aquella voz que lanzó 
el dirigente al asumir la 
titularidad del panismo 
hidalguense de sumar a las 
distintas expresiones, al 
menos al bando perdedor 
encabezado por Alejandro 
Moreno Abud, se quedó en 
promesa.
Guillermo Galland, que fue 

uno de los activistas en favor 
de la reelección de Moreno 
Abud significa cabeza de 
un importante grupo que de 
ninguna manera comparte 
que la dirigencia estatal sea de 
“ratos” al tener que cumplir 
Asaél Hernandéz sus tareas 
de edil.
La conformación de un frente 
opositor que les brinde la 
posibilidad de reencontrarse 
con muchos de sus militantes 
perdidos, es una oportunidad 
cíclica que en esta ocasión 
tal parece que apuestan a 

perderla y no justamente por 
otra intención, sino de ayudar 
a que se mantenga el mismo 
estado de cosas en Hidalgo.
El hecho que la entidad 
esté considerado entre los 
últimos lugares en bienestar 
social y acceso a servicios 
indispensables como agua 
potable, drenaje, energía 
eléctrica, salud y seguridad, 
son carencias por las 
cuales deberían apostarle 
cualquiera que realmente 
tiene interés de coadyuvar en 
el mejoramiento del prójimo.
Los embates que dará el 
sistema priista de forma 
conjunta con el gobierno 
estatal en contra de un 
frente opositor será cada día 
más fuerte y ahí es donde 
será necesario conjuntar el 
esfuerzo de muchos para 
alcanzar un alternancia en 
Hidalgo.
Sin embargo, habrá quienes 
de manera cómoda decidan 
no meter las manos y dejar 
que las cosas pasen de nueva 
cuenta sin que haya un 
fortalecimiento de las fuerzas 
opositoras que alcancen un 
equilibrio en el quehacer 
público.
Aquí es donde los panistas 
deberán sacar las uñas y 
sumarse sin mediocridades 
a esta fuerza que logre 
tener una nueva visión de 
gobierno y no únicamente 
andar buscado chambas en 
todos los frentes como si eso 
pudiera coadyuvar a la vida 
democrática del Estado.

UN FRENTE OPOSITOR...
POR: EMILIANO CARILLO
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Mario Macías, ex presidente municipal y hoy coordinador regional en Actopan, plática con Razonez sobre la situación 
que prevalece en Tulancingo, nos comenta cómo ni el dinero ni ser guapo es una garantía de triunfo en éste municipio, 

no hay que  olvidar que él fue el que llevó al triunfo a la actual secretaria general del PRI en Hidalgo... Pág. 08

¡HIDALGO  PREPARADO...!
*El Arenal, comandado por 

Adelfa Zúñiga, quien ´perdió 
la brújula, qué tan efectivo 

puede ser un gobierno 
municipal que centra su interés 

en cuestiones religiosas... 
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La incertidumbre  política  afecta a todos los ciudadanos en Hidalgo, quizá quienes 
deban tomar la decisión no lo dimensione, pero la inquietud social crece cada día más, 
la gente en las calles  comenta si debe ser tal o cual personaje de la vida pública, entre 
ellos en sus reuniones comparan y opinan, las fiestas decembrinas vendrán a calmar 
los ánimos, pero como núnca, la propia sociedad está inmiscuida en el proceso que se 
avecina  para el 2016;  mientras esto sucede, los hombres de poder solo se dejan ver, 
buscan afanosamente el saludo de algún líder social y lo invitan a sumarse al proyecto 
que  representan, las declaraciones se dan todos los días,  mucha gente escucha y ve 
lo que hacen estos hombres, hacen por llamar la atención ciudadana; si las cosas no 
se le dan a tal o cual aspirante de los seis que se mencionan, ¿Aceptarán su derrota? 
¿Levantarán la mano al ungido? Muchos dicen que la disciplina es estoica, otros 
solo comentan que existe la probabilidad de que algún personaje de vida política 
hidalguense deje de ser lo que hasta hoy es, y busque nuevos horizontes. Solo que 
a nadie en estos momentos conviene que Hidalgo se convulsione, porque sí esto 
sucedier,a todos perderían…     
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Es increíble!
(Martes, 24 noviembre 2015 19:12)
Julio desvergonzado qué valor de entender un árbol donde 
fallecieron dos personas hace menos de una semana que 
infeliz y desvergonzado ojalá jamás les pase algo así a él 
y su familia y que nadie haga fiesta de lo sucedido aparte 
que vergüenza que incluso este diario estaba prohibido 
los comentarios solo por este ser infeliz ojalá y se haga 
auditoría antes de que la rata huya.

Envíe sus quejas y comentarios a:
aunvive55@hotmail.com 

periodico.razones@gmail.com       
 Visítenos en nuestra página 
www.razones.net 

http://razonesperiodico.jimdo.com/
Tel: 775 7524329

RAZONEZ CIUDADANAS

Razonez

Razonez
Razonez respeta 

íntegramente los puntos de vista 
de los autores de artículos de 

opinión y de columnas, pero no 
necesariamente comparte sus 

criterios.

Las informaciones presentadas en 
este medio son responsabilidad 

de sus autores.

Por otra parte, Razonez  
recibe con gusto los comentarios 
que mediante correo electrónico 
envíen nuestros lectores. Serán 
bienvenidas las colaboraciones 
en forma de artículo de opinión 

provenientes de ciudadano 
honorable.

Todos los registros de ley en trámite.

EDITORIAL
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¡YA SOMO CINCO...!

¡PRÓXIMAMENTE APAN...!
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En días pasados mi esposa, un 
servidor y gente que me está 
apoyando en nuestro proyec-

to, nos dimos a la tarea de ir 
al Hospital General de nuestro 
Tulancingo, como ya lo he-
mos hecho en otras ocasiones 
para solidarizarnos con el do-
lor humano y llevarles de todo 
corazón unas frases de alien-
to, unas palmadas de afecto, 
comida, café, a todos los fa-
miliares de los enfermos que 
desgraciadamente les embarga 
la desdicha de tener a su fami-

liar internado, y que tienen la 
necesidad de sufrir las incle-
mencias del tiempo tanto en el 

día como en la noche, porque 
es la única manera de obtener 
información de su paciente y 
creo que es muy importante 
contribuir con estos pequeños 
detalles en esos momentos que 
las personas están abatidas y 
desconsoladas... “Manos que 
dan, nunca están vacías”

Con gran satisfacción les co-
mentamos que afortunada-
mente ya se beneficiaron 2 

bloques de 25 per-
sonas cada uno, que 
acudieron con noso-
tros para el apoyo de 
sus placas dentales 
que realmente tie-
nen un precio muy 
accesible econó-
micamente hablan-
do, aprovechen está 
única oportunidad, 
porque pronto se 
acabará éste apoyo 
de parte de un servi-
dor “su amigo ABE-

LARDO” para 
mayor informa-
ción llamar a los 
números 75 3 
32 74 y 775 103 
40 08, estamos 
a sus órdenes.

Estamos tenien-
do gran acep-
tación por las 
clases de zum-
ba que se están 
llevan a cabo 
impartidas por 
la instructora 
Evelyn More-
no Castelán los 
días martes, 
jueves y vier-
nes horarios de 
10:00 am a 12:00 pm y de 
6:00 a 8:00 pm y sábados de 
10:00 am a 12:00 pm... Quien 
da calidad, buena música y 

al mismo tiempo reforzando 
con ejercicios de cardio. Para 
mayor información en “LA 
CASA DE LOS AMIGOS DE 
ABELARDO”. “El ejercicio 
es importante para gozar de 
una buena salud”

Su amigo Abelardo Manci-

lla los invita a un importan-
te taller de psicología con el 
tema “¿Qué le da sentido a mi 
vida?” Impartido por el psicó-
logo Víctor Hugo Escamilla 
este sábado 5 de diciembre de 
12:00 pm a 3:00 pm los espe-
ramos en “LA CASA DE LOS 
AMIGOS DE ABELARDO” 
que está ubicada en Ocampo 
306, entre Doria y 5 de Febrero 
¡No se lo pierdan!, estará muy 
interesante ¡Los esperamos!

“MANOS QUE DAN, NUNCA ESTÁN VACÍAS...”
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APOYA OMAR FAYAD 
USO DE ENERGÍAS 

LIMPIAS PARA MÉXICO

El senador Omar Fayad 
impulsó la aprobación en 
el Senado de nueva Ley de 
Transición Energética, que 
regulará todo el proceso de 
producción, distribución y 
uso de energías limpias en 
México.

Con 90 votos a favor, 7 en 
contra y 3 abstenciones, 
Senado de la República 
aprobó esta legislación, 
compuesta por 128 artículos 
divididos en 10 títulos, más 
21 artículos transitorios, que 
se enviará a la Cámara de 
Diputados.

Tras emitir su voto a favor, 
Omar Fayad Meneses explicó 
que esta nueva ley fija las 
obligaciones de industrias y 
autoridades reguladoras, en 
materia de energía limpias y 
de reducción de emisiones 
contaminantes.

“Desde luego que apoyé 
esta ley, porque impulsa las 
energías limpias en la industria 
eléctrica, reduce las emisiones 

contaminantes y promueve el 
aprovechamiento sustentable 
de la energía. La intención 
es cumplir con las metas 
establecidas en materia de 
energías limpias para nuestro 
país”, señaló.

Entre las novedades de la ley, 
se establece una Estrategia de 
Transición, que prevé metas 
concretas para alcanzar los 
niveles planteados en la Ley 
General de Cambio Climático 
para la Industria Eléctrica.

“La ley articula la participación 
de distintos organismos, como 
la Comisión Reguladora 
de Energía, la Secretaría 
de Energía, la Comisión 
Nacional para el uso eficiente 
de la Energía y la Semarnat, 
entre otras, que promoverán 
las condiciones para lograr las 
metas”, mencionó el senador 
hidalguense.

Y precisó que, además, se 
promueve el financiamiento 
y la inversión en la transición 
energética, así como la 

investigación científica, la 
innovación y el desarrollo 
de tecnologías nuevas en 
materia de energías limpias.

“Se crearán los Centros 
Mexicanos de Innovación 
en Energías Limpias con 
el objetivo de promover 
la investigación, así como 
el Instituto Nacional de 
Electricidad y Energías 
Limpias que coordinará 
y realizará investigación 
científica con instituciones 
académicas y de 
investigación”.

Finalmente, Omar Fayad 
destacó que se privilegiará la  
transparencia, la rendición 
de cuentas y la difusión 

de información, además de 
acciones de supervisión y 
sanciones a quienes impidan 
cumplir con los objetivos y 
metas fijadas por esta ley.

“Con esta legislación vamos 
por buen camino para impulsar 
el uso de energías limpias, y 
vamos a poder cumplir con 
el 35 por ciento de energía 
eléctrica creada con fuentes 
limpias, comprometido por 
México para las futuras 
generaciones”, concluyó.

LEY DE TRANSICIÓN...
MÉXICO
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La obligatoriedad legal 
que tienen los partidos 
políticos para postular el 
mismo número de hombres 
y mujeres a cargos de 
elección popular, pondrá 
contra la pared a partidos 
políticos machos que 
poco han configurado sus 
cuadros militantes de forma 
equitativa.

Los anhelos de las activistas 
del feminismo logró ganar 
la primera batalla que era 
conseguir lo que llaman 
equidad, ahora resta a todos 
esos promotores del voto 
feminista reclutar mujeres 
interesadas en participar en 
política.

A cuatro años de iniciados 
los gobiernos municipales 
las pocas mujeres que 
ocuparon ese encargo 
difícilmente han logrado 
cruzar el escrutinio popular. 
Un caso por demás denostado 
es el gobierno de El Arenal, 
comandado por Adelfa 
Zúñiga, quien ´perdió la 
brújula del poder al ocupar 
por segunda ocasión la 
alcaldía.

Qué tan efectivo puede 
ser un gobierno municipal 
que centra su interés en 
cuestiones religiosas antes 
que en cumplir necesidades 
tan básicas como los servicios 
públicos tales como agua 
potable, drenaje, alumbrado 
público.

En El Arenal, se construye 

la cruz más grande de 
Latinoamérica como un acto 
de devoción desmedido antes 
que de fe y religiosidad, sobre 
todo porque se realiza con 
fondos públicos como si se 
tratar de un municipio donde 
el hambre y la carencia de 
servicios públicos ya fueron 
superados.

Casos como este, muestran 
que elegir a mujeres por 
fuerza no justamente trae 
buenos dividendos aunque 
hay otros casos en donde 
hay administraciones 
que significan un respiro 
para la historia de las 
administraciones públicas.

Una de ellas se da en Zempoala, 
un municipio cargado de 
grilla partidista y de actores 
políticos que únicamente 
buscan beneficios propios 
y dejan al ayuntamiento el 
cumplimiento de las tareas 
de crecimiento y abatimiento 
de las carencias que siempre 
los han afectado.

Selene Peña, una mujer 
preparada en políticas 
públicas ha sabido sacar 
provecho en todos los 
aspectos a los gobiernos 
estatal y federal para abonar 
un tanto, lo que nunca se había 
alcanzado en ese municipio 
que aun cuando tiene una 
buena posición geográfica, 

sus gobernantes sólo se 
dedicaron a enriquecerse y 
grillar.

La Misión, es gobernada por 
una joven perredista que ha 
logrado evadir presiones de 
grupos y personajes que por 
largos años se enquistaron 
en ese municipio serrano. 
Margarita Ramos Villeda 
sufre los embates de 
Antorcha Campesina como 
enviados de las huestes 
priistas para socavar la 
imagen de trabajo que pudo 
haber fomentado entre 
sus representados en estos 
primeros cuatro años.

De este modo han 
transcurrido tres gobiernos 
gobernados por mujeres, 
quienes si no muestran la 
mejor apuesta, sí exponen 
que son tan susceptibles 
como los hombres a caer 
en excesos como sucede en 
El Arenal o de resultados 
como en Zempoala, o de 
pantalones para enfrentar 
todo lo que pongan enfrente 
como en La Misión.

Ahora bien, en las próximas 
elecciones la clase política 
local en muchos puntos ya 
puso la vista en las esposas 
de ex dirigentes partidistas, 
ex alcaldes y demás, como 
una mera posibilidad 
para preservar el poder 
sin exponerse a una mala 
administración, pero sobre 
todo que no pongan en riesgo 
sus intereses.

¡ADELFA, PERDIÓ LA BRÚJULA...!
Por: Emiliano Carillo
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¿LO CONOCE?

Se llama: Asael Hernández Cerón... 
Y se dice lider del PAN...

 ¡¡¡¡NO CUMPLE SU PALABRA...!!!!
NI PAGA SUS DEUDAS...



PAGINA 12

Diciembre, jueves  03 del 2015 Razonez

Consolidan en un 90% 
estructura de Mujeres 

Indígenas del PRI

La dirigente nacional de 
las Mujeres Indígenas del 
ONMPRI, Adriana Flores ha 
recorrido las comunidades de 
las diferentes etnias del país, 
identificando los liderazgos 
femeniles para que sean las 
portavoces y promotoras 
del empoderamiento de las 
mujeres indígenas mediante 
la capacitación.

A un año de la creación de 
la Coordinación Nacional de 
Mujeres Indígenas del PRI, 
la estructura se ha fortalecido 
en un 90 por ciento a lo largo y 
ancho del país, la mayoría de los 
estados ya están representados 
y trabajan activamente.
“Hace un año, presenté un 
ambicioso Plan de Trabajo, 
que se cumplió cabalmente, y 
rebasamos las metas; estamos 
a unos cuantos días de llevar a 
cabo nuestra Segunda Asamblea 
Nacional en el estado de 
Chihuahua, tomamos protesta 
en casi todo el país, publicamos 
el manual de los Derechos de 

las Niñas y Adolescentes, 
iniciamos un concurso para dar 
identidad a la organización; 
nuestro objetivo siempre ha 
sido y será empoderar a las 
mujeres indígenas”, expresó, 
la dirigente nacional de las 
Mujeres Indígenas del PRI, 
Adriana Flores. 
En México la población 
indígena representa casi un 
15 por ciento del total de la 
población, 51.6 por ciento 
son mujeres, de ahí el interés 

del PRI, de integrar y atender 
a las mujeres indígenas, 
“necesitamos capacitarlas, y así 
empoderarlas para que puedan 
acceder a cargos de elección 
popular”. 
“De la mano de la dirigente 
nacional del ONMPRI, Diva 
Gastélum, el presidente del 
CEN del PRI, Manlio Fabio 
Beltrones y nuestro presidente 
Enrique Peña Nieto, las 
mujeres hemos avanzado en la 
construcción de una efectiva y 

sustantiva igualdad de género, 
aún tenemos pendientes y 
retos, estoy convencida de 
que unidas, el próximo año, la 
participación de las mujeres 
incrementará notablemente. Es 
un hecho histórico que ahora 
también en las elecciones 
locales se implemente la paridad 
de género en las candidaturas, 
debemos trabajar porque haya 
más mujeres en la política”, 
expresó, la líder femenil de las 
Mujeres Indígenas. 
Adelantó que continuará 
trabajando con los varones en 
la campaña “Dale la espalda 
a la violencia”, cuyo objetivo 
es producir un cambio en la 
conducta de quienes ejercen 
la violencia y se logre avanzar 
en una nueva cultura de las 
relaciones entre hombres y 
mujeres. 
“El compromiso es claro, 
impulsar y promover la 
igualdad de género, así 
como el empoderamiento de 
las mujeres indígenas que 
propicien el liderazgo en 
sus comunidades y generen 
espacios en todos los órdenes 
de gobierno”, finalizó.

EMPODERAMIENTO DE MUJERES...
PACHUCA
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¡INFELICIDAD...!
¿Por qué surge la infidelidad? 
Estos son los principales motivos
¿Por qué somos infieles? ¿Por qué 
nuestras parejas nos son infieles?  
Estas son preguntas que en 
algún momento todos nos hemos 
hecho; unos la primera, otros la 
segunda… y otros cuantos las 
dos.
En realidad existen muchos 
motivos para la infidelidad, y 
también es verdad que cada caso 
es diferente. Sin embargo, con este 
artículo intentamos identificar 
las razones o circunstancias 
principales para que se dé una 
infidelidad.
Erróneamente atribuimos el 100% 
de la culpa a la persona que es infiel, 
pero no se equivoquen, una relación 
es de dos, no de uno. Y en muchos 
casos ambos tienen una parte de 
culpa.
¿Alguna vez te ha pasado alguna 
de las siguientes situaciones? ¿Te 
sientes identificado con alguna de 
ellas?
Monotonía en la relación de pareja
Los primeros momentos en una 
relación son los más bonitos… todo 
es amor, mariposas en el estómago, 
risas, flores, llamadas interminables, 
cursilerías, etc. se le llama la etapa 
de la “luna de miel”… pero pasado 
un tiempo, tendemos a ir dejando 
el romanticismo, los pequeños 
detalles y sorpresas, las ilusiones 
de lado y todo se vuelve una rutina 
aburrida…
Y a nadie le gustan las rutinas, ni 
si quiera al universo… en esta vida 
nada es estático, todo va a mejor o 
va para peor, pero nada se queda en 
el mismo lugar.
Esta monotonía lleva, 

inconscientemente, a buscar un juego 
nuevo, una atracción, una aventura.. 
fuera de la relación monótona. Y 
el que busca, encuentra. Muchas 
veces la infidelidad “sucede” sin 
planearla… y es cuando uno, o los 
dos, se dan cuenta de que la relación 
ya no es lo que era antes.
Invalidación o devaluación personal
Cuando nos enamoramos de 
una persona, siempre existe 
cierta admiración hacia ella… 
una cualidad, una característica 
personal, lo que sea que nos hace 
admirarla y que la convierte en 
una cualidad de mucho valor… sin 
embargo, esto es recíproco. La otra 
persona también ha encontrado algo 
en ti que le hace admirarte, que te 
da cierto valor.
Esto es real y muy bonito durante 
la etapa de “luna de miel”… pero 
a lo largo de la relación y de la 
convivencia diaria, puede suceder 
que se va perdiendo esa admiración 
hacia la otra persona, o incluso 
el valor que alguna vez se tuvo; 
y uno de los dos se puede sentir 

defraudado.
Cuando uno se siente defraudado, o 
siente que no era lo que se esperaba, 
inconscientemente uno se aleja 
y deja de tener afinidad por esa 
persona. Y en consecuencia, uno 
comienza a buscar eso que le falta, 
que no se le ha dado, en otro lugar o 
en otra persona.
Celos y control extremos
El ser humano es celoso por 
naturaleza.  Cuando tenemos algo, 
intentamos protegerlo y no perderlo 
bajo ninguna circunstancia. Sin 
embargo, algunas personas son 
celosas en exceso y controladoras. 
Según la personalidad de cada 
persona, esto puede suponer o algo 
positivo y se sentirá seguro, o al 
contrario, se sentirá agobiado y 
asfixiado en la relación.
Cada persona es distinta, pero si 
una persona se siente agobiado, 
por muy paciente que ésta sea, 
llegará el punto en el que explotará 
e intentará huir de la situación y 
recobrar esa “libertad” que se la 
ha ido restringiendo durante la 

relación.
Lo normal es que existan algo 
de celos, pero cada persona es 
diferente, y reacciona de forma 
distinta ante ellos.
Idealización de la pareja e 
insatisfacción en la cama
Muchas veces la infidelidad en una 
pareja sucede con el único propósito 
de hacer algo más atrevido o 
morboso en la cama, cumplir 
alguna fantasía, o simplemente 
hacer algo que no se atreverían a 
preguntar o a hacer con su pareja.
Esto es más común de lo que crees. 
Muchas veces idealizamos a nuestra 
pareja (en general a las mujeres) 
por ser inocentes, con valores 
morales y familiares, y se piensa 
que pedirles realizar alguna fantasía 
en la cama sería inapropiado y no 
aceptaría.
Seamos honestos, todo ser humano 
tiene fantasías, y el sexo es algo 
natural, tanto en hombres como 
en mujeres. Sin embargo, por 
vergüenza, educación familiar, 
pudor, etc. las personas reprimen 
estos instintos naturales, porque 
miedo a ser “sucios” o “morbosos” 
o “fuera de lo ‘normal’ ” . O incluso 
por miedo a que nuestra pareja 
piense que somos unos pervertidos 
y raros.
Por lo cual, uno inconscientemente, 
intentará satisfacer esas necesidades 
carnales con alguien más y así “no 
dañar” la imagen de su pareja.
Queridos lectores, estas son cuatro 
motivos para la infidelidad que 
creemos son los principales y los 
creadores del resto de situaciones 
y circunstancias que llevan a una 
persona a ser infiel.
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Por: Jorge Zamacona
Correo: aunvive55@hotmail.com

A la mitad de su gobierno Enrique 
Peña Nieto, tiene aciertos y 
errores, los primeros, las reformas 
estructurales, y lo segundo, 
no avanzar como hubiéramos 
querido los mexicanos en 
combatir la pobreza. La salida 
de Desarrollo Social de Rosario 
Robles, fue un gran acierto, solo 
que muchos la queremos fuera del 
Gobierno, ya que ésta perredista 
no ha cumplido con la expectativa 
que le urge a los mexicanos;  los 
primeros tres años del gobierno 
priista, lo que más ha sobresalido 
son los actos de corrupción, que 
han dañado  fuertemente la imagen  
ante la opinión pública de todo un 
sistema político que para muchos 
ya es obsoleto..
NO HAY…
Que olvidar que México necesita 
mayores resultados en todos sus 
rubros, que la esperanza de muchos 
mexicanos hacia el Gobierno 
priista era muy grande, y que 
lamentablemente no ha podido éste 
Gobierno responder a la confianza 
de una sociedad ya cansada de tanta 
verborrea política…
LA SEGURIDAD…
Ha bajado, es cierto, pero también 
hay que aceptar que México vive 
momentos de gran inseguridad 
en todo el territorio nacional, hoy 
nadie en suelo patrio vive  con 
la tranquilidad de los años 70´s, 
cuando el principal tema de los 
discursos era la PAZ SOCIAL, 
esa paz que hemos perdido por la 
negligencia de gobierno que sólo 
han pensado en la imagen pública 
de sus gobernantes que la paz social 
que teníamos quienes en esos años 
vivíamos un México y podíamos 
caminar por las calles de la gran 
ciudad sin temor alguno…
EN FIN…
A Peña Nieto le quedan tres años, 
de los cuales solo dos serán de 
actividad pública normal porque 
en el quinto año de su gobierno 
habrá candidato a la presidencia 
de la República y siguiendo la 
liturgia política de nuestro sistema, 
todo lo operativo a nivel  nacional 
se detiene, porque se entra en una 
franca competencia por el poder…
PERO MEJOR LOS…
Invito a que platiquemos sobre la 
sucesión en Hidalgo, esa que trata 
de vestirse  con diferentes colores y 
vestidos, pero al final es la misma, 
la lucha por el poder, y donde los 
partidos políticos se “quiebran la 

cabeza” para proponer al mejor de 
sus hombres o mujeres, cuando no 
tienen Razonez suficientes para 
hacerlo, ya que es muy sencillo, 
quien mejor posesionado esté 
dentro de la sociedad, ese debe ser 
el candidato…
PERO…
En lugar de que esto suceda, se 
enredan entre su propia “madeja” 
y al final terminan equivocándose, 
provocando con ello un gran 
daño a la gente, que confía en las 
decisiones de sus líderes y creen que 
estos quieren lo mejor para ellos, 
cuando realmente lo que buscan los 
hombres de poder es permanecer 
dentro del erario público y disfrutar 
de las mieles económicas de por 
vida o al menos recibir algunas 
canonjías  que estando fuera nunca 
podrían obtener…
POR...
Eso, lo aconsejable para los 
partidos fuertes  y específicamente 
para el PRI es que suelten ya a su 
abanderado, porque si no lo hacen 
en diciembre se les va a endurecer 
el “engrudo” y con ello están 
permitiendo sin darse cuenta que 
la efervescencia crezca y pueden 
perder el control…
PORQUE…
Mire usted, hoy que antes 
permanecían callados levantan la 
voz, y amenazan con hacer o dejar 
hacer y ésto la ciudadanía lo ve, 
escucha y también se descontrola, 
y busca a quien los oriente y el 
ciudadano común cae en “garras” 
de los “líderes mesiánicos” y es ahí 
donde comienzan los problemas 
que afectarán más tarde a todo un 
Estado…
EL MEJOR…
Ejemplo de esto es como los seis 
que aspiran, hacen, se acercan, dan, 
escuchan, declaran y callan, porque 
sienten que tienen la oportunidad 
de ser el ungido, pero ¿Qué es 
lo que provoca esto?   Enconos, 
rencores, frustraciones, traiciones 
y demás emociones que se dan 
cada vez que existe una lucha por 
el poder en Hidalgo, ¿es necesario 
que esto suceda? Pienso que no, 
porque hoy como nunca los riesgos 
son mayores, y en lugar de que se 

dé una transición pacífica como en 
otros años, en esta ocasión se  puede 
rebasar la prudencia y eso no es lo 
recomendable…
PERO VAMOS…
A fondo, hay seis aspirantes, de 
los cuales solo cuatro creen poder 
lograr la nominación, los otros dos 
saben que sólo llegarían si las cosas 
se descomponen, al grado de que 
se convulsione el Estado,  de estos 
cuatro dos son senadores y usted 
los ve en casi todos los medios 
informativos dando a conocer sus 
logros, su cercanía con la gente, 
los dos senadores son talentosos 
y conocen las reglas no escritas 
de nuestro sistema político, pero,  
hay algo que hay que reconocer, 
Hidalgo ya no es el Estado de hace 
dos sexenios, los hidalguenses han 
cambiado, hoy son más críticos y 
participativos, pero además…
LAS BARAJAS ANDAN MUY 
SUELTAS…
Y eso puede provocar  que surjan 
conflictos que no se van a poder 
detener ni controlar, es aquí donde 
la estabilidad de los hidalguenses 
está en riesgo,  porque si con Pepe 
Guadarrama logró el sistema 
“meter al aro” a muchos que ya se 
habían declarado a favor de este 
político en su aspiración a gobernar 
Hidalgo, las circunstancias hoy son 
muy diferentes, no hay que olvidar  
que el entonces gobernador Jesús  
Murillo, tuvo que dejar el cargo 
como consecuencia de la disputa 
por la sucesión, y en esos tiempos 
Hidalgo no estaba plagado de tantos 
intereses políticos como lo está 
hoy…
OJALÁ…
Que en Hidalgo se siga la misma 
liturgia que en Durango, donde 
llamaron a todos los que aspiran, 
firmaron un acuerdo en el cual todos 
se disciplinaban ante la decisión del 
PRI nacional y “colorín colorado” 
esta actitud de CEN calmaron los 
ánimos, y la convocatoria saldrá 
en diciembre, o sea éste mes, y 
todos contentos, porque si dejan 
que los ánimos se “caldén” más, las 
pasiones desbordarán y no se ve a 
nadie hasta ahorita que las pueda 
controlar, al contrario, tal parece 

que existe la encomienda de 
que la disciplina se rebase,  eso 
suena muy delicado y a nadie 
conviene…
EN CUAUTEPEC…
Las cosas públicas están fuera 
de control, el alcalde se siente 
intocable y hace lo que quiere con 
la ciudadanía de este municipio, y 

como ahora anda corriendo el rumor 
de que va a ser el próximo Diputado 
Local, siente que la “virgen lo 
protege” cuando él en sus locuras 
dice que quien lo protege está cerca 
del ejecutivo estatal y que al él no 
le hacen nada, que él puede hacer lo 
que quiera y será protegido…
ESTE…
Pésimo alcalde, vino a desencantar 
todas las ilusiones de los 
cuautepequenses ya que rompió  con 
todo lo permitido este “emperador” 
en la cosa pública y lo peor, nadie 
le supervisa sus cuentas aunque 
estás estén fuera de la ley, Gerardo 
Olmedo, debe terminar en la cárcel, 
dicen sus gobernados…
TULANCINGO…
Vive en estos momentos una calma 
“chicha” nadie quiere quemarse, 
de los que sienten que pueden ser 
los elegidos, la lista está presente 
y siguen figurando los mismos, 
ni uno más ni uno menos, solo 
que de los que no tienen ninguna 
posibilidad y no los detienen desde 
ahorita, las cosas se van a complicar 
gravemente, ¿ya lo vera?... 
DICIEMBRE…
Mes de concordia y festejos, 
quizá estas fechas van a permitir 
que algunos hagan una reflexión 
y decidan quedarse ya quietos, 
porque de lo contrario enero va a ser 
apabullante y quien no salga elegido 
armara el escándalo, aunque no 
tenga ningún capital político, y esa 
actitud empañará el proceso, mejor 
llámenlos y controlen los ánimos…
POR LO PRONTO…
Usted dedíquese a disfrutar las 
fiestas navideñas y olvide todo lo 
relacionado a la política, cuide a su 
familia  y  pase una Feliz Navidad, 
y deje que aquellos acelerados sigan 
dando un poco de lo que tienen 
a la gente que más lo necesitan, 
como hace Lorenzo Arroyo, que 
anda regalando zapatos  de colonia 
en colonia, algún maldoso ya lo 
etiquetó como el “Príncipe Azul” 
que anda buscando a su cenicienta, 
por eso de la zapatilla, lo malo 
que usa los recursos públicos para 
ello…          

• Peña Nieto tiene aciertos y errores...
• Las barajas andan muy sueltas...

• Lorenzo Arroyo, “el principe azul...”
• Gerado Olmedo debe terminar en la cárcel...
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DESAROLLO SOCIAL...

PARTICIPA HIDALGO EN LA 
COMISIÓN NACIONAL DE 

DESARROLLO SOCIAL

Reconocen a Hidalgo por buenas 
prácticas en abatimiento de carencia 
por calidad y espacios de vivienda. 

Rumbo a la construcción de políticas 
públicas, la Secretaría de Desarrollo 
Social (SEDESO) de Hidalgo participó 
en la Comisión Nacional de Desarrollo 
Social 2015 (CNDS) en Chihuahua, 
evento encabezado por el Gobernador 
de esa entidad, César Duarte Jáquez 
y el Secretario de Desarrollo Social 
Federal, José Antonio Meade 
Kuribreña,  en un acontecimiento 
histórico que por primera vez reunió a 
secretarios y delegados de Desarrollo 
Social de todas las entidades del 
país, así como a dependencias que 
coadyuvan a esta importante labor, 
como lo son el INAPAM, IMJUVE, 
INDESOL, PROSPERA, FONART, 
INMUJERES, entre otros.

El objetivo de esta reunión fue la de 
compartir sus experiencias sobre las 
estrategias que se han implementado 
en sus entidades, para lograr reducir 
la incidencia de la pobreza y abatir 
eficazmente cada una de las carencias 
sociales que existen en nuestro país. 

“Mejorar las condiciones y calidad 

de vida, a partir de la reducción 
de las desigualdades sociales y la 
consecuente reducción de la pobreza, 
ha sido el objetivo principal en la 
Política Social del gobierno de Paco 
Olvera, por ello se han implementado 
estrategias para reducir las carencias 
sociales en el Estado”, señaló Mayka 
Ortega Eguiluz, titular de la SEDESO.

La funcionaria estatal resaltó que en 
el marco de la Comisión Nacional 
de Desarrollo Social, Hidalgo fue 
invitado como ponente gracias a sus 
buenas prácticas en el abatimiento 
de carencia por calidad y espacios 
de vivienda, con las que obtuvo el 5° 
Lugar Nacional en este rubro, pues 
de acuerdo al CONEVAL de 2012 
a 2014 en Hidalgo más de 92 mil 
600 personas cuentan con mejores 
espacios de vivienda, lo que equivale 

a una disminución del 26%. 

Por lo anterior Ortega Eguiluz expuso 
los logros y estrategias implementadas 
para reducir las carencias sociales 
de las y los hidalguenses, donde la 
participación ciudadana ha sido el 
eje fundamental, manteniendo una 
colaboración activa y corresponsable 
en la creación de mayores 
oportunidades de superación de los 
grupos vulnerables. 

Asimismo, Mayka Ortega, indicó 
que en este foro, se intercambiaron 
iniciativas para fortalecer la 
cooperación con la Secretaría de 
Desarrollo Social Federal (SEDESOL) 
con miras a propiciar un México más 
incluyente, igualitario y con mayores 
oportunidades de desarrollo, donde 
cada una de las y los mexicanos 

tengan garantizados sus derechos 
fundamentales como a una adecuada 
alimentación, mejor calidad en su 
educación, servicios de salud, empleo 
digno, entre otras acciones que les 
permita mejorar sus condiciones de 
vida. 

“Es por ello que así como Hidalgo 
fue distinguido por sus avances, este 
evento sirvió como una oportunidad 
de aprender y conocer cuáles son las 
áreas de mejora en la participación 
social y la disminución de brechas, 
pues la pobreza y la desigualdad no 
son justas para el desarrollo de nuestra 
entidad”, enfatizó Ortega Eguiluz. 

Agregó que la participación ciudadana 
ha sido fundamental en este crecimiento 
del estado, coadyuvando en realizar 
procesos con mayor transparencia en 
la administración de los recursos, en 
sus comunidades, barrios, colonias, 
municipios y por ende en su entidad.

La Comisión Nacional de Desarrollo 
Social es un foro institucional 
donde estuvieron representados los 
tres niveles de gobierno y el Poder 
Legislativo, quienes se reúnen 
periódicamente con objeto de 
coordinar programas y estrategias de 
desarrollo social para el cumplimiento 
de los objetivos de la Política Nacional 
de Desarrollo Social.

SEDESO
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Cómo recomenzar...

Soñar depósitos de agua de cualquier 
tipo o tamaño, por ejemplo piletas 
de lavadero, bandejas o cubetas para 
el lavado de objetos, insinúa que se 
acercan problemas o nuevos intereses 
que de alguna manera afectarán al 
soñante y a otras personas.
Soñarse lavándose manos y cara con 
agua limpia insinúa que se anhela 
relacionarse en nuevos asuntos, 
negocios, etc.
Soñarse lavándose manos y cara con 
agua sucia insinúa que se desea tener 
relaciones ilícitas y peligrosas ya sea 
sentimentales o de negocios.
Soñar que alguien está lavando algo 
insinúa que está llegando el fin de una 
etapa, tal vez sucia, de problemas y que 
pronto empezará otra con esperanzas y 
nuevos motivos.
Soñar a una lavandera en su trabajo 
insinúa infidelidad y aventuras ilícitas 
sean propias o de alguien muy cercano 
(socios, amistades, familiares, etc.).
Cuando una mujer se sueña como 
lavandera insinúa propia infidelidad 
hacia su esposo, amante o personas con 
quienes trabaja.
Soñarse lavando la propia ropa insinúa 
que se requerirá de gran esfuerzo antes 
de lograr lo que se desea.
Soñar mujeres jóvenes lavando ropa 
insinúa próximas alegrías debido a 
nuevas relaciones sentimentales.
Soñarse lavando ropa en una lavandería 
indica que se agravará una enfermedad 
que no ha sido debidamente atendida.
Las lavadoras en sueños simbolizan los 
esfuerzos que constantemente hacemos 
para ayudar a mantener limpio el 
nombre de las personas que nos rodean, 
es posible que algún amigo o familiar 
esté pasando por una etapa negativa en 
la cual precisará de nuestra ayuda para 
evitar su desprestigio.

SOÑAR CON LAVAR TRASTES...

Después de un daño 
grande como es una 
decepción, que difícil 
es el concebir la idea de 
alguna día volver a iniciar 
otra cuando sientes que te 
han mutilado el alma.
El que nos hayan 
traicionado no quiere 
decir que el mundo 
término ni mucho menos 
que la siguiente relación 
será igual,  la experiencia 
pasada nos será de 
bendición para crecer y 
no cometer las mismas 
equivocaciones, cuando 
se nos ha lastimado tanto 
existe el temor latente que 
siempre será lo mismo.
¡Fuera temores la vida 
continua! y no debemos 
darnos por vencidas, 
recordemos que después 

de la tempestad llega la 
calma.
El a ver roto la relación 
anterior marca en 
nosotros un precedente 
en nuestra vida actual, 
donde futurisamos de 
una manera general y 
nos cerramos a nuevas 
oportunidades, en 
ocasiones se llega a ver 
la relación pasada como 
pérdida de tiempo  y no es 
así, nos queda los buenos 
momentos, lo vivido.
Nunca lamentes lo pasado, 
hay que valorar todo 
momento y ser realista 
que da alguna manera no 
podemos evitar el dolor, 
mucho menos negarnos 
a una nueva oportunidad 
de amar y ser amadas.
Somos seres individuales 

nadie amara igual a otra 
persona y mucho menos 
habrá una persona que nos 
ama tal cual queremos, 
hay maneras parecidas 
de amar pero nunca serán 
idénticas.
Recuerda, no te niegues 
la oportunidad de amar, 
puesto que hay mayor 
alegría en amar, así que 
no te quedes estancada y 
adelante las decepciones 
pasan, lo importante 
es aprender de ellas y 
no quedarte anclada 
en lo que fue, o tener 
latente el temor de cómo 
funcionara la nueva 
relación, motívate y vive.
Solo se vive una vez y 
que vacío será vivir sin 
amor.
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Mario Macías, ex presidente 
municipal y hoy coordinador regional 
en Actopan, plática con Razonez 
sobre la situación que prevalece en 
Tulancingo, nos comenta cómo ni el 
dinero ni ser guapo es una garantía de 
triunfo en éste municipio, no hay que  
olvidar que él fue el que llevó al triunfo 
a la actual secretaria general del PRI 
en Hidalgo Emilse Miranda; Mario, 
un hombre que se ha distinguido por 
ser un excelente abogado, y un buen 
político, que como alcalde vivió una 
etapa de transición y entregó el poder 
a Ricardo Bravo por las traiciones  de  
un grupo que cuando ve lesionados 
sus intereses  se olvida de ser priistas, 
cooperando estos a la derrota de José 
Ponce Sosa, tal como sucedió en la 
pasada elección con Oralia Vega, pero 
mejor lea lo que dice este distinguido 
tulancinguense…   
Mario… El Diputado Federal 
Pedro Luis Noble Monterrubio, 
gestionó 100 millones de pesos para 
el Hospital de Actopan ¿Estás tú 
enterado si  el actual Diputado del 
Verde Ecologista también gestionó 
algo para el Hospital que tenemos 
aquí en Tulancingo?
El Hospital Regional de Tulancingo, 
según sabemos por parte de la 
Secretaría de Salud está próximo a 
entrar en operación y es una alegría 
para toda la gente, pues éste Hospital 
cuenta con equipamiento de primer 
nivel  y un  personal médico que se 
trasladará de donde se encuentra 
actualmente el nuevo, como tú sabrás 
el Lic. Jorge Márquez Alvarado 
pudo invitar a los diputados federales 
al recorrido por las instalaciones, 
afortunadamente es una muy buena 
noticia que en enero esté puesto a 
disposición de toda la ciudadanía de 
parte del Estado de Hidalgo, y parte 
de la ciudad de Puebla, como Villa 
Juárez, también la zona de Veracruz, 
Huayacocotla específicamente, 
entonces la gente tendrá muy cerca el 
Hospital Regional y afortunadamente 
el Gobernador Francisco Olvera 
le ganó  la palabra al gobernador de 
Puebla  Rafael Moreno Valle,  porque 
éste afirmaba que primero iba a estar 
el Hospital de  Puebla y los de Villa 
Juárez  acudirian ahí y no será, así que 
en enero estará el de Tulancingo.
¿Entonces no habría necesidad de 
conseguir más recursos? 
Sí, se lograron más recursos por 
parte del Gobernador Francisco 
Olvera y diputados federales, y 

esto permite que los gastos que se 
requerían estén etiquetados  para el 
año 2016 completamente. Los gastos 
de operación que era lo que faltaba se 
diseñaron y el gasto de inversión fue 
monstruoso, muy alta la cantidad de 
dinero, pero afortunadamente ahí está 
y no es un “elefante blanco”, es una 
realidad y un logro para la región de 
Tulancingo.
¿Cómo está Mario Macías? Porque 
tú aparte de ser un magnifico 
abogado, eres un magnifico político.
Yo creo que la  lección más grande que 
da la política es el tiempo y a lo largo 
de los últimos años agridulces, porqué 
ha habido más dificultad que fortuna, 
pero  la política es una cuestión de 
“tiempo y circunstancia” y estoy en 
una posición de privilegio, pues es un 
honor trabajar para el Gobierno que 
encabeza el Gobernador Francisco 
Olvera, pero no dejo de ser priista 
la función pública te obliga a que 
trabajes para cualquier color,  cuando 

tu caminas en la región encontraras  a 
la gente de Progreso de Obregón que 
simpatizó por el Partido del Trabajo 
y nosotros trabajamos para todos y 
de cualquier color, por lo que es San 
Salvador simpatizaron con el Partido 
de la Revolución  Democrático, 
donde el  presidente municipal el 
licenciado Ismael Martínez, ha 
tenido una disposición total, por que 
la función en la administración es de 
orden  profesional y  eminentemente 
técnico, entonces todo aquello que 
pueda significar un beneficio para la 
comunidad, es bienvenido no importa 
el color que sea, pero en el momento 
de la privacidad y del espacio que 
permite la ley electoral ahí siempre  
mi trabajo es por el partido, soy un 
soldado más, no me refiero a la gente 
de la televisión Emilio Azcárraga,  soy 
de los políticos más humilde, y eso me 
hace sentir bien…
Y entrando al tema político, ¿cómo 
ves Tulancingo? 

Tulancingo a diferencia de los 
demás 83 municipios tiene vacuna 
para muchas cosas, vacuna contra  
el dinero, te platico, tuvimos una 
experiencia extraordinaria en 
1985 cuando aspiró el licenciado 
Fernando De la Peña,  que  recuerdo 
acompañé con toda la clase política 
de Tulancingo en el recorrido en las 
calles de Pachuca  y luego resulto que 
no salió el candidato, aquí podemos 
ver que el dinero no fue suficiente 
para ser candidato, también hemos 
tenido personajes muy guapos 
atractivos  y no han ganado, aquí lo 
que falta es comprender que tenemos 
que participar todos, que no hay nadie 
que tenga todo el “rebaño” ordenado, 
porque luego resulta que salen 
candidatos de otro lado y nos ganan 
elecciones, ejemplos  hay muchos y 
ya ves, nos han ganado candidatos 
como Francisco Xavier,  Ricardo 
Bravo  y luego jóvenes como 
Julio Soto y gente muy preparada 
como el doctor Saucedo y de esos 
descalabros nosotros debemos de 
pensar que si no vamos juntos y 
respetamos a quien tenga un voto, 
ya  quien tenga cien difícilmente 
vamos a creer que alguien tenga mil 
votos y entonces te digo que estoy 
preocupado, no ocupado, porque 
tengo mi responsabilidad en otros 
municipios de orden público, en siete 
municipios, y el desplazamiento es 
considerable,  platico con mucha 
gente, mira, el enemigo no está 

adentro, está afuera,  lo primero que 
tenemos que hacer es aglutinarnos  tal 
como lo  ha venido diciendo el  señor  
Gobernador Francisco Olvera Ruiz, 
que mantengamos la unidad porque 
solo con unidad podemos ganar. El 
evento de asunción como presidente 
del partido Alberto Meléndez 
Apodaca y Emilse Miranda, nos 
deja la enseñanza de que hay un PRI 
sediento de recuperar las cuarenta 
presidencias municipales pérdidas en 
el Estado, un evento dónde había más 
gentes que las que entraron al lugar 
donde se dio el cambio de estafeta, 
también PRI llena foros y deja  afuera 
gente  afortunadamente, entonces el 
nuevo tiempo que debería de reciclarse 
y repetir en Tulancingo es el grado de 
humildad de el que quiera llegar a 
gobernarlo y ésto no se da ni con cara 
bonita ni con dinero.
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¿Hay grupos políticos en Tulancingo 
fuertes? 
No, yo creo que lo que ha ocurrido 
es que los intereses económicos han   
provocado que tengamos descalabros 
graves, por ejemplo, algunos 
consideran retrasos,  por los  “baches”  
de la zona centro de la ciudad 
pero, en realidad en sus colonias  y 
comunidades los avances son muy 
grandes, y cuando uno recorres las 
calles te das cuenta que tienen agua, 
drenaje, pavimentación, guarniciones 
alumbrado público y un  mejor nivel 
de vida que las colonias cercanas al 
centro, y esto tiene una explicación, 
porque el presidente municipal Julio 
Soto es un hombre  formado en el 
arte de construcción, él es arquitecto 
y esto le permite con su formación 
poderse allegar de recursos federales, 
por su conocimiento de las reglas de 
operación, porque los municipios que 
captan con recursos propios, estos  
no se pueden ocupar en banquetas y 
pavimentaciones,  Julio Soto con su 
gente puede bajar mucho dinero  y 
todos estos recursos están centrados  
en las colonias  cercanas a Tulancingo 
porque éste gobierno panista cree 
que así se gana en la política y lo que 
hizo el presidente municipal fue un 
trabajo alrededor,  en el casco urbano 
de Tulancingo, desgraciadamente 
casi nadie lo ve.
¿Esto significa que el PAN podría 
ganar la elección en base a la obra 
pública que me comentas? 
No, yo espero y deseo que no,  te 
puedo afirmar que donde se encuentra 
“la casa de todos ustedes” es la calle 
dónde más robos ocurren, y aunque  el 
presidente municipal implementó un 
programa con el afán de prevenirlos 
y a pesar de ello los robos suceden;   
no sé si los de la colonia voten por el 
PAN, pero  no  creo, el problema es 
donde la gente vive permanentemente 
en la zona urbana, la parte centro y 
las colonias cercanas, donde la gente 
duerme pero no vive en su colonia, 
pero pensemos en los que viven en 
estas colonias, veo un sentimiento de 
confianza, de mucha tranquilidad  y 
no deseo comentar que pueda ocurrir 
un descalabro electoral,  aclaro, no 
quiero que se diga que yo  dije que  
pudiera ocurrir, pero espero y deseo 
que mi partido el PRI recupere la 
presidencia municipal de Tulancingo, 
y si no vamos juntos, la historia se 
repite, cuando no nos juntamos no nos 
respetamos cuando menospreciemos 
y creemos que porque alguien 
nos saludó en la calle ya somos 

“carismáticos”;  Tulancingo es un 
universo de más de dos centenas de  
habitantes con más 120 mil electores  
que no será tan fácil la elección y si 
tomamos en cuenta la del presidente 
municipal que es la que más se vive,  
a lo mejor algunos de los muchachos 
y jóvenes que deseen ser  alcalde de 
la ciudad y Diputado Local, pues se 
lleven una sorpresa de que no les 
alcance.
¿La clase política está unida?   
Yo creo que si nos convoca el partido, 
todos van. 
¿Pero sí hay unidad?
Un  reclamo que hicimos al ex 
presidente del partido  Ricardo 
Crespo Arrollo,  que él fuera el que 
encabezara a la gente de Tulancingo 
para que pudieran tener espacios y 
servir a los Tulancinguenses, pero 
desgraciadamente no hay espacios 
para los que pueda tener voz y ver 
por Tulancingo, ya que estos espacios 
solo están de un solo lado y eso hace 
que los demás actores políticos se 
sientan desplazados. 
¿Pero sí ha habido muchos 
nombramientos a cargos públicos 
en Tulancingo últimamente?
Pero han sido cargos que no  
benefician a Tulancingo, por decir 
alguno el Diputado Jorge Márquez 
Alvarado, él es Diputado Federal 
solo eso… 
Quizás tenga usted razón, pero 
todo lo que ha pedido el Diputado 
Federal se le ha dado, ¿ésto es 
bueno?
Eso permite perder la oportunidad 
de ir construyendo un ejército de 
hombres y mujeres  que puedan 
cautivar y poder ser oferta para el 
2016 
Entonces ¿Jorge Márquez 
Alvarado es el líder en Tulancingo? 
Bueno, él es el Diputado Federal,  
él representa al Distrito Federal, no 
más, porque aparte de él hay otras 
expresiones.
Pero los últimos nombramientos 
que se han dado en la cuestión 
pública son gente identificada con 
el Diputado Verde, por ejemplo 
Santiago Lemus, Lorenzo Arroyo, 
Luis Alonso González Cruz, solo 
por mencionar algunos…
Bueno, yo creo que en el caso 
de  Santiago Cruz Lemus,  es un 
hombre preparado de una familia 
de mucho esfuerzo junto con sus 
hermanos, ellos han tenido la fortuna 
de salir adelante con el esfuerzo de 
mamá, la señora Catita, soy testigo,  
no hay que descalificar a Santiago 
Cruz Lemus,  yo creo que el caminar 
permitirá demostrar que tiene actitud, 

capacidad,  porque a diferencia de 
lo que comentan, desconocen que 
él es un hombre  que se ha formado 
en licenciatura y los cargos públicos 
permiten tener una formación 
académica, pero el cargo es de orden 
administrativo entonces, el perfil 
lo cumple,  aunque en lo político, 
algunos lo quieran descalificar  
porque este no es un cargo político 
si tiene o no la influencia de Jorge 
Márquez  ¡Qué bueno!, porque es un 
espacio para Tulancingo, él tiene un 
reto y si al alguien lo recomendó, no 
le puede fallar.  
Pero tenemos otra  oposición 
también del Diputado Federal en la 
coordinación, con Lorenzo Arroyo 
van dos, ¿esa sí es política? 
Yo creo que  Lorenzo Arroyo nunca 
quiso ser servidor público, cuando 
yo tuve la oportunidad de servir a 
Tulancingo él tuvo la generosidad 
de ser el presidente del patronato 
del Hospital Regional  accedió,  
hoy a tanto tiempo después  le vivo 
agradecido porque lo aceptó, es un 
empresario exitoso, es un hombre 
preparado en el país y en el extranjero 
en Italia, por supuesto  de formación 
muy correcta, es maestro,  ya que 
tiene el grado de maestría, habla 
diversos idiomas, tiene el perfil, 
yo creo que el haberse incorporado 
a la administración pública, es de 
altibajos, la política  precisamente 
no es “miel sobre hojuelas”, la  
política es “hiel  y parte miel” y yo 
creo que el maestro Lorenzo pudo 
proyectar en el Hospital Regional el 
lado humano que tiene, pudo generar 
con el Instituto Politécnico Nacional 
beneficiar a tanta gente con el apoyo 
de practica gratuita oftalmológica y  
homeopática, acupuntura y diversas 
acciones médicas que de manera 
“gratuita” se entregan en diversas 
partes de la región, permite mostrar 
un aspecto social extraordinario, 
que en su perfil de empresario  no lo 
podría desplegar en ese ámbito, pero 
él que  conoce  el tema más cercano 
de la gente  le permite entregar mucho 
de lo que sus empresas le han dado, 
yo diferiría a que sean  imposiciones 
exclusivas del Diputado Jorge 
Márquez Alvarado, yo creo que son 
invitaciones del Señor Gobernador  
y en concretó con,  Lorenzo arroyo 
Márquez,  luego los apellidos 
incomodan, el apellido llega  a 
presumir circunstancias sin conocer  
que es la persona, ésta entrevista que 
tú me haces, me permite decirle a la 
gente  que primero conozcamos a 
las personas y no nos dejemos llevar 
por el arrebato de  una sola, Mario 

Macías en su administración, Jorge 
Márquez en su administración,  
pues evidentemente  tendremos una 
opinión muy diferente de lo que es 
en  realidad sobre las personas,  creo 
que el licenciado Lorenzo Arroyo 
Márquez ha echo un buen trabajo 
que le permite ser conocido en la 
ciudad, él conoce la pobreza extrema, 
lo vez  recorriendo la parte más alta 
de Tulancingo, la colonias Loma 
Bonita, Jorge Berganza,  Jardines 
del Paraíso, aunque viva en la zona 
centro,  yo creo que habría que esperar 
lo que la gente dice y no sólo lo que 
algunos cuantos, cuando Tulancingo 
es un montruo de opiniones y se ha 
convertido lo que en un tiempo fue en 
Italia, en el derecho en que todos eran 
abogados, así  pasa  aquí, todos son 
políticos  porque todos quieren opinar 
aunque no tengan el argumento de 
las cosas,   dan opiniones inexactas 
cuando desconocen el caso, de lo que 
el presidente Julio soto Márquez 
ha venido realizando y fíjate es 
Márquez y ahí no lo relacionan con 
Jorge Márquez Alvarado,   ahí el 
apellido no tiene que ver nada,  el 
tema del presidente municipal con 
su formación le permitió crear siete 
planes de desarrollo municipal que te 
menciono, en la región en dónde me 
desarrollo solamente Mixquiahuala 
y Progreso han hecho uno solo y 
Tulancingo ha hecho siete,  y la gente 
se “va con el Bache” de siempre, 
cuando el Presidente Municipal ha 
hecho obras que pueden dejarle una 
renta política  que aún desconocemos 
cuál sea.
Hablando de los presidentes 
municipales y de los prospectos 
a ser candidatos por el PRI, 
la Presidencia Municipal, 
últimamente en un medio 
informativo estatal se ha dicho 
que Jorge Márquez Alvarado 
como Diputado Federal destapa 
a Wicho Marroquín por un lado, 
y en campaña como suplente de 
su fórmula a Fernando Pérez y le 
promete la Presidencia Municipal 
no crees tú que es mucho juego 
que le han dado a Jorge Márquez  
como Diputado ¿O es natural la 
participación  de este representante 
popular? 
Mal haría en “no hacerlo el Diputado 
Federal,” él es líder de la región de 
Tulancingo y por supuesto de la 
cabecera distrital…
 Pero  “el beso del diablo” es muy 
peligroso.
Yo conozco a Jorge Márquez 
Alvarado,  y no creo que lo haya 
dicho. 
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¿Pero si lo hizo?
En el supuesto, es el perfil natural 
de el Diputado, la política es tiempo 
y circunstancia, los jóvenes que 
empiezan y los viejos como yo lo 
sabemos, lo que hoy es “cara bonita” el 
día de mañana puede ser “fruta seca”,  
El haber manifestado la intención de 
apoyar a una u otra persona es también 
circunstancial, yo creo que él igual 
puede apoyar a todos porqué mal haría 
en no escucharlos, mal haría en no 
decirles que los apoya, por que hoy 
se tiene que construir una candidatura 
de unidad, bueno,  es una opinión 
personal, no puedo decir que lo que 
él haga o deje de hacer sería malo 
pretender que él haga lo que yo diga, 
pero en mi opinión y  prospectiva es 
que él tiene que hablar con todos y  a 
todos les tiene que decir que va a ser su 
candidato, por que el que salga tiene la 
obligación de ser ganador, entonces el 
que los medios enfoquen a dos personas 
hace que  se provoque ese  “amarre 
de navajas”  y eso está mal, como te 
comentaba,  aquí se tiene que formar 
un marco de unidad para ganar una 
elección en Tulancingo, a diferencia 
de los restantes 83 municipios. 
¿Tú consideras  que está bien hacer 
política de manera cómo lo está 
haciendo? Porque destapar a uno y 
a otro crea cierta crisis y rivalidad 
entre los demás.
No, yo creo que no, en Tulancingo 
respetando en todo momento a la ley 
evitando caer en la campaña anticipada, 
el enemigo no está adentro está afuera, 
creo que la gente que viene  tiene 
aspiración legítima, si existen méritos 
o no, esa es una circunstancia  que 
da el día de la elección, las cartas de 

buena intención son de todos los días, 
son como las cartas de Navidad, no te 
vas a enojar si una carta es más grande 
que otra, al final es el sentimiento lo 
que importa, lo que te deseen, que es la 
finalidad del año, así  es la aspiración 
de todos, deben tener una “cara bonita”, 
deben enseñarse que tiene que poder 
convertirse en quien pueda retomar las 
redes de Tulancingo.
El que el  Diputado Federal, este o 
no bien  digo que lo tiene que hacer, 
porque es el Diputado y lo tiene que 
hacer el presidente del partido, si 
el que interpreta en la plática que 
tiene el apoyo del Diputado, es una 
interpretación que él hace y manifiesta 
a quienes lo escuchan y lo siguen,  es 
válido y respetuoso, porque si se da 
el encuentro en algún desayuno, en 
alguna reunión, no significa que él esté 
contigo porque él tiene que estar con 
todos.
¿Entonces Jorge Márquez no se ha 
apoderado de Tulancingo, no es el 
“casique” de Tulancingo?
Él es el Diputado Federal, creo que si 
le ponen calificativos es gente dolida, 
entonces lo que tenemos que lograr 
es que a Tulancingo le vaya bien y 
fue la opción por que votaron por él 
miles y  miles de Tulancinguenses, lo 
que tenemos que hacer es echarle otro 
tanto más para recuperar la Presidencia 
Municipal, el capital político que él 
construyó hay que abonarle el mínimo 
que tengamos sean cuatro o miles. 
Esos sirven para ganar la presidencia 
municipal. En el ferrocarril  llegan 
iguales y al mismo lugar, el que va en 
la locomotora que el que va colgado 
del barandal, entonces lleguemos bien 
¡Si queremos llegar!

¿Alguna aspiración en el cargo 
popular, específicamente en 
Tulancingo a ser legislador por éste 
distrito?
Yo he aprendido que cuando señalas 
que aspiran todos se te van encima, 
no entiendo, por qué yo siempre he 
apoyado, yo he sido escalón para 
varios pero  pienso que a mí nadie 
me ha llamado ni lo van a hacer, 
ésto no es de aspirar, de deseo, de 
ocurrencias, el partido sabe cuándo le 
puedes hacer falta, es decir, el partido 
te pone donde haces falta, obvio  ya 
no puedes ser el que abras la puerta, 
el que barra el edificio, otros lo tiene 
que hacer,  pero cuando el partido te 
manda a hacer la “talacha” pues hay 
que asistir, a mí me incorporaron a 
ser coordinador de la campaña de la  
Emilse miranda y la  Rocío Ruiz  y 
aún en circunstancias difíciles  dijeron 
que tenía que estar, y ahí estuve,  un 
año después de la elección, eso fue 
en 2012 y un año 2 días después 
el  Gobernador Francisco Olvera 
Ruiz tuvo a bien distinguirme con 
una invitación a ser  parte de su 

gobierno el 12 de abril  de 2013, 
asumí la  titularidad de Unidad de 
Desarrollo Regional en Actopan ¿Que 
aspiración tengo?,  te comento que he 
platicado con las personas que aspiran 
a ser presidente municipal, Diputada, 
Diputado Local, me han invitado a que 
sea su coordinador de campaña, yo 
agradezco su generosidad, pero creo 
que el apoyo es otro,  no creo estar en 
el ánimo de nadie “en boca cerrada no 
entran moscas”.        
Para terminar licenciado cuando 
fuiste presidente municipal era 
Gobernador  Osorio Chong, Ramón 
Ramírez era de planeación, Manuel 
Sánchez era secretario de gobierno, 
mantienes una relación ¿Son tus 
amigos?
Por la actividad profesional y la 
actividad pública,  considero sí son 
mis amigos, aunque desconozco si yo 
gozo de la amistad de ellos, no podría 
afirmarlo.
¿Has platicado con ellos? 
Pues a través  de las redes sociales 
con Manuel  Sánchez, hace tres 
meses tuve una plática telefónica 
con el licenciado Ramón Ramírez y 
saludé por última ocasión de manera 
personal, al licenciado, Miguel Osorio 
Chong  en homenaje  que se  rindió 
en la Cámara de Diputados, no puedo 
afirmar si me consideren su amigo, 
quizás conocido y me ubiquen por el 
nombre que soy de Tulancingo, yo 
celebro que puedan ser lo hombres que 
están rigiendo en el país, pienso que 
el país se ha transformado, la visón  
del presidente Enrique Peña Nieto, 
a través de Osorio ha permitido la 
construcción de una esperanza nueva 

y creo que a través del crecimiento 
político de Miguel Ángel Osorio 
Chong, nos debe de llenar de orgullo a 
los hidalguenses tener la posibilidad de 
que él tenga la oportunidad de  dirigir 
el país para que pueda transformarlo,  
nosotros damos fe de cómo transformó, 
Hidalgo los segundos pisos de Hidalgo 
son el sello de Miguel Ángel, el Río 
de las Avenidas de igual manera son 
su sello, no queda duda de que son 
hombres  que llenaron en su tiempo y 
en su momento, porque sabemos que 
la política son tiempo y circunstancia, 
y  eso les permitió ser gente que los 
jóvenes admiren y de igual manera tu 
servidor le admira y le doy mi respeto. 
Está próximo a darse  
nombramiento al candidato del PRI 
a la gubernatura, hay seis nombres, 
dos senadores dos mujeres y un 
Diputado Federal específicamente, 
tú los conoces Omar Fayad, David 
Penchyna, Carolina Viggiano, Nubia 
Mayorga y Fernando Moctezuma 
¿Cuál de estos políticos se asemeja 
más a la filosofía política de Mario 
Macías?     
Todos merecen mi respeto y admiración, 
todos  han tenido una trayectoria 
política intachable y en el ejerció 
publico han tenido la generosidad y 
la amabilidad de atender a la gente, 
afortunadamente con ellos hemos 
trabajado,  por ejemplo con Carolina 
en el partido, con Nubia Mayorga 
cuando fue Secretaria de finanzas, 
con Manuel Ángel Núñez y Miguel 
Ángel Osorio, con el licenciado Jesus 
Murillo, David Penchyna,  Omar 
Fayad , José Antonio Rojo, de igual 
manera estuve en el partido, creo que 
han pasado la aduana, ser que esa es la 
diferencia que tenemos ir sembrando 
en los 84 municipios en las aspirantes 
y nos han dado muestra clara que 
son políticos profesionales que saben 
guardar distancia cuando la decisión 
no resulta ser de alguno de ellos, y yo 
creo que me identifico con todos.
Por último ¿Hombre o mujer por 
Hidalgo?
El Estado pienso a diferencia de 
muchos que Hidalgo está mucho muy 
preparado, porque si revisas en el caso 
de la Secretaría de Planeación, los que 
son servidores públicos de donde yo 
pertenezco son el 54% de hombres y 
el 46% mujeres, en el caso de Acopan 
tenemos  en la oficina de 42 trabajadores  
casi el 45% de mujeres esto genera 
que se impulse en el Estado que una 
mujer pueda encabezar Hidalgo, habrá 
que revisar si están preparadas algunas 
zonas como la Otomí -Tepehua, la 
Huasteca, creo que  donde  incide la 
mayor cantidad de gente ya asimilaron 
que Hidalgo está preparado para que lo 
gobierne una mujer…
Gracias licenciado… 
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